

# **Manifiesto en favor de “De una sola Humanidad”**

**Nosotros** los participantes en este primer debate global sobre el progreso hacia el mundo de una sola humanidad y las nuevas posibilidades de progreso que ofrece la inteligencia artificial,

**Unidos** por el convencimiento de que la persona debe ser el centro de protección y preocupación en el siglo XXI, siendo necesario profundizar en la arquitectura política mundial para organizar mejor la vida colectiva de toda la humanidad, garantizando la libertad, la justicia, la seguridad, y potenciando el talento de cada uno,

**Firmamos** el siguiente llamamiento para construir un mundo de nuevos horizontes, en donde la inteligencia humana y la inteligencia artificial, mano a mano, nos adentren en un nuevo mundo mas armónico y esperanzador,

## **Considerando**

Que resulta esencial potenciar una mayor conciencia de ciudadanía mundial, donde cobre valor la persona por encima de cualquier otra consideración, aspirando

a que cada persona sea un vector de progreso y creatividad en este mundo

Que nunca como ahora la humanidad ha inventado tanto y en tantos campos, por lo que podemos aspirar a entrar en la nueva era que denominamos “de la inteligencia” , siendo esencial para ello asentar la paz y la cooperación a escala global, neutralizando las dinámicas destructivas y los riesgos de confrontación.

Que el desarrollo de los instrumentos de inteligencia artificial adentran a la humanidad a gran velocidad en esta nueva Era, siendo esencial fortalecer su buen uso por los poderes públicos, para mejorar el servicio a los ciudadanos y avanzar en un solido partenariado publico-privado, que sortee los obstáculos que todo proceso innovador conlleva y facilite la buena coordinación entre inventores, desarrolladores , empresarios, sindicatos , ciudadanos y reguladores.

Que el desarrollo de la Inteligencia artificial tendrá un gran impacto también sobre el cerebro humano, pudiendo llegar a alterar personalidades, percepciones y capacidades cognitivas, siendo al respecto esencial avanzar en la protección de los derechos humanos ligados al area de la neurociencia.

Que las transformaciones en curso con el uso creciente de instrumentos de inteligencia artificial en la gestión de las migraciones, la administración de justicia, la preservación del medio ambiente, la educación, la comunicación, la medicina, la economía, la energía, la logística, la gestión de aguas, la movilidad, el arte, la cultura y la identidad personal, como bien han puesto de relieve las ponencias en este primer debate global, pueden transformar a fondo la vida de millones de personas en los cinco continentes, procede incrementar los esfuerzos de divulgación y preparar a muchas poblaciones a beneficiarse de los cambios en curso, aspirando a que todos seamos sujetos activos y no pasivos de estos cambios.

Que todo nuestro potencial de progreso científico, económico, social y cultural está en peligro, si el marco político mundial no es garante de paz, seguridad y progreso para todos, siendo así la máxima prioridad asentar una efectiva arquitectura política mundial. Es hoy más necesario que nunca avanzar hacia el mundo de la sola humanidad, que asentando a escala planetaria la vigencia de normas e instituciones comunes y profundizando en el desarrollo de los derechos humanos, relegue al pasado las guerras y los conflictos. Para ello procede redoblar el apoyo a la ONU y resaltar el valor de la nueva agenda común del Secretario General.

Que el extraordinario valor del planeta tierra y la enorme potencialidad de la humanidad deben llevar a cada persona a tomar aún mas conciencia de que su tiempo de vida tiene un valor inconmensurable y que debe ser orientado a conocer el planeta, descubrir y fortalecer sus capacidades como individuo, contribuir al progreso y neutralizar toda dinámica de odio, conflicto y dominación hasta relegarlas al pasado.

Considerando que la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas aúna muchas fuerzas diversas en favor de una cultura de respeto a la diversidad, buscando superar los conflictos y desavenencias a través del dialogo y la comprensión de los factores que las desencadenan, y constituye un actor internacional privilegiado para impulsar los avances hacia el “One Humanity World”

## **Convenimos**

Contribuir a que el máximo número de ciudadanos en todos los países, se decanten en favor de la construcción de un mundo de la Humanidad Unida, haciendo un llamamiento a todos los responsables públicos, educadores e influencers para que a nivel local, nacional o supranacional ayuden a arraigar una conciencia de ciudadanía mundial y una apuesta en favor del máximo desarrollo de las capacidades de

todas y cada una de las personas. Ser ciudadanos del mundo en primer lugar, debería ser una noble aspiración de todos en este siglo XXI

Expresar nuestro completo convencimiento de que asentar una exitosa arquitectura política mundial, debe ser la prioridad máxima en nuestro tiempo ante el potencial de destrucción existente y cuando la capacidad de innovación y avance es la mayor de la historia, por lo cual el marco de convivencia global es la piedra angular para asentar la vida de todos en una senda segura y acometer la progresiva solución de todos los demás problemas específicos que nos confrontan, ante los cuales la agenda 2030 de Naciones Unidas y la agenda común del Secretario General han marcado la hoja de ruta.

Subrayar la importancia de incorporar los neuroderechos como nuevos derechos humanos fundamentales. En particular el derecho a la privacidad mental , el derecho a la libre elección en el mundo digital, el derecho a proteger la identidad, el derecho a un acceso igualitario al aumento de la capacidad cognitiva y el derecho a ser protegido de la manipulación.

Reconocer el valor de los Estados como articuladores de la vida colectiva de múltiples grupos, pero entendiendo que constituyen una etapa avanzada de

este devenir humano hacia tener el conjunto del planeta como casa y animarlos a ejercer como los canales que conducen a la humanidad de forma articulada hacia un marco global único, donde las reglas y las instituciones sean globales y cada ciudadano pueda desarrollar al máximo sus capacidades.

Dar valor a las nuevas oportunidades que nos abre la Inteligencia artificial en todas las áreas de actividad, como bien han reflejado la ponencias e intervenciones de este primer debate global, y fortalecer las investigaciones y reflexiones para mantener siempre la inteligencia artificial al servicio de la humanidad, mejorando la calidad de vida y preservando la intimidad y privacidad todas las personas, orientándola a ser un vector que favorezca el valor de la diversidad y contribuyendo a una cultura de respeto y fraternidad en el mundo.

Alentar a la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas y a la Fundación Onuart, como auspiciadores de este primer debate global, a impulsar una plataforma mundial digital bajo el nombre "One Humanity World" que acoja a todas las personas, instituciones, asociaciones, empresas y entidades de la sociedad civil, que quieran sumarse a este noble empeño, para generar un movimiento creciente en esta dirección.

Reunirnos de nuevo en 2023 bajo el llamado de la Alianza de Civilizaciones de Naciones Unidas y la Fundación Onuart, para profundizar el debate iniciado y ampliar el apoyo en favor del mundo de la One Humanity, y la armónica relación entre Inteligencia Humana e Inteligencia artificial.

Este Manifiesto constituye un llamado a avanzar hacia el Mundo de “una sola humanidad”, y esta abierto a la adhesión de todos los hombres , mujeres, instituciones, corporaciones y entidades de todo tipo, que quieran impulsar una arquitectura política global que ponga en el centro el valor de cada persona, y sea un marco estable de paz, justicia , seguridad y progreso para todos.